Dr. Werner Kuhn

Autor(en): Schwabe, Erich

Objekttyp: **Obituary**

Zeitschrift: Geographica Helvetica: schweizerische Zeitschrift für Geographie

= Swiss journal of geography = revue suisse de géographie =

rivista svizzera di geografia

Band (Jahr): 28 (1973)

Heft 3

PDF erstellt am: **22.07.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek* ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, www.library.ethz.ch

zeichnete sehr eindrücklich dessen Wesen, Charakterzüge und Leistungen. Der Vorsteher des Eidgenössischen Departements des Innern, Bundesrat Dr. Hanspeter Tschudi, überbrachte den Dank der Behörden und würdigte in freundschaftlicher Grußadresse das Schaffen eines Mannes, in dem sich die Begabungen des Forschers und des bildenden Künstlers vereinen. Schließlich orientierte in der kernigen und zugleich bescheidenen Weise, die ihm eigen, Prof. Imhof selber über die Ausstellung.

E. Schwabe

Ehrungen eines Schweizer Geographen

Ehrungen: Anläßlich der Feier ihres 75jährigen Bestehens ernannte die *Geographical Society of Chicago* Prof. Dr. Hans Boesch zu ihrem Ehrenmitglied.

Auf Einladung der *Provincia di Latina* hielt derselbe am Primo Incontro Internazionale di Cultura einen Vortrag. Dabei wurde ihm die für diesen Anlaß geschaffene goldene Medaille verliehen. fb

Nekrologie

Dr. Werner Kuhn †

Gänzlich unerwartet für alle, die ihm nahestanden, ist am 5. Juli der langjährige Vorsitzende der Geographischen Gesellschaft Bern, Gymnasiallehrer Dr. Werner Kuhn, nach kurzem Spitalaufenthalt einer sich als sehr schwer erweisenden Krankheit erlegen. Noch am 2. Juni dieses Jahres präsidierte er den Festakt anläßlich der Hundertjahrfeier der genannten Vereinigung. In prägnanten Zügen zeichnete er die Entwicklung der Jubilarin, die er seit 1956 geleitet und zu deren erfreulichem Aufschwung er entscheidend beigetragen hatte; verdienterweise durfte er die Urkunde der Ehrenmitgliedschaft entgegennehmen. Vom Vorsitz trat er im Frühling 1973 ins Glied des Vorstandes zurück, gewillt, der ihm lieben Sache weiterhin zu dienen im Verein mit Kollegen, die ihn als erfahrenen Meister und Ratgeber nicht missen wollten. Werner Kuhn wurde am 11. Februar 1918 in Bern geboren. Seine Studien schloß er, mit Geographie als Hauptfach, 1947 mit der Doktorpromotion aufgrund einer Dissertation über das Worblental und 1952 mit dem Gymnasiallehrerdiplom ab. Seit 1955 wirkte er als Hauptlehrer für Geographie am Berner Städtischen Gymnasium im Kirchenfeld,

wo er sich dank seinen weitgespannten Kenntnissen, seiner Gewissenhaftigkeit und seinem ausgezeichneten methodischen Darstellungsvermögen, aber auch dank seinen hohen menschlichen Qualitäten bei Kollegen und Schülern Anerkennung und viel Sympathie zueignete. Auf zahlreichen Reisen, die ihn u.a. nach den USA und Kanada, nach Nordund Ostafrika, bis Indien und Thailand führten, mehrte er in intensiver eigener Anschauung sein länderkundliches Wissen, auf daß es seinen Schülern, Vorträgen und Volkshochschulkursen, aber auch einem weitern interessierten Publikum zugute komme. - Von 1952 bis 1954 präsidierte Werner Kuhn den Verein Schweizerischer Geographielehrer. 1966 bis 1968 stand er als Zentralpräsident dem damaligen Verband Schweizerischer Geographischer Gesellschaften, der heutigen Schweizerischen Geographischen Gesellschaft, vor; im Dezember 1968 wurde er als Delegierter der Eidgenossenschaft an den Internationalen Geographenkongreß in New Delhi entsandt. - Die Fachkreise des ganzen Landes werden dem Verstorbenen ein ausgezeichnetes Andenken bewahren.

Erich Schwabe

Berichte

Schweizerische Geographische Gesellschaft

Schweizer Geographentag auf dem Weißenstein

Zum Abschluß seiner Amtsperiode veranstaltete der sich aus der Region Solothurn rekrutierende Zentralvorstand der SGgG mit dem Thema «Erholungsgebiete und ihre Umweltbeziehungen» am 9. Dezember 1972 auf dem Weißenstein einen Geographentag. Zentralpräsident Prof. Dr. E. Bugmann begrüßte unter den Gästen Herrn Kaiser, den solothurnischen Kantonsratpräsidenten für 1973 und Vorsitzenden der Regionalplanungsgruppe Solothurn, die Herren Gemeinderat Gygax und Statthal-